

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

centimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

centimos semanales

## LAS ASOCIACIONES OBRERAS

### Triste equivocación!

Creíamos, buenamente, que uno de los proyectos de ley leídos en el Senado, relativo al contrato de trabajo, no era una vulgaridad. Creíamos, ilusionándonos un poco, que en este proyecto se reconocía la «personalidad» jurídica de las Asociaciones obreras, para contratar. Y nos imaginamos que al amparo de esa ley, se podrían formar Sociedades de trabajadores para realizar obras, para contratar directamente su ejecución, con el Estado, con las empresas ó con los particulares.

Nuestro gozo, en un pozo ha caído. Saquémosle de él. También hemos pensado que para hacer eficaz una ley como esta que nos imaginamos, sería preciso que se concediese el crédito necesario á esas Asociaciones, y ello es cosa que corresponde al Estado, que, una vez reconocida, con arreglo á las condiciones que se determinasen la personalidad de esas entidades, debería facilitarles el medio de disponer de los dineros necesarios para realizar sus fines. De lo contrario, las Asociaciones obreras no se podrían comprometer á ejecutar obras de alguna importancia.

Respecto á la forma de abrir esos créditos, allá los entendidos en asuntos financieros hallarán la solución. Estudio es este, algo complicado, para el cual no nos creemos capacitados. Pero, á primera vista, parece que lo más lógico y natural sería que el Estado, una vez concedida, por ejemplo, una subasta á una Asociación, la habilitase para que pudiese disponer de los fondos precisos para emprender los trabajos, previas las formalidades y los requisitos que se considerasen indispensables para que ninguna contingencia pudiese lesionar los intereses públicos. Sin este complemento, difícil sería que una ley de este género produjese aquellos beneficiosos resultados.

En cuanto á las contrataciones con empresas particulares, no hallamos de momento otra solución, que esa concesión de un crédito por los bancos, con la garantía personal de todos y cada uno de los asociados, que individualmente podrán carecer de la necesaria solvencia, pero si la pueden tener, si hay el propósito de reconocérsela colectivamente.

Porque vamos á suponer que en Alicante se carece de una de esas Asociaciones que imaginamos, y nuestro excelentísimo Ayuntamiento su-  
bastase alguna obra de importancia.

¿Cómo una Sociedad obrera podría aspirar á que se le adjudicase, si corriese el riesgo de que no se le liquidase el crédito con la debida prontitud? ¿Podría una de esas Asociaciones esperar á que la Corporación municipal dispusiese de recursos para abonarle el importe de los trabajos hechos? ¿Podrían conformarse los obreros con que se les pagase en láminas?

Encontramos, si, muy acertado, acertadísimo, que á los obreros se les facilite el medio de trabajar sin la intervención de quienes hoy explotan su trabajo á cambio de exponerse á perder su dinero en un mal negocio. Mas no colmaría nuestros deseos el hecho de que la nueva ley resultase una de tantas soluciones de imposible aplicación, que sólo sirviese para halagar un poco la clase obrera, y para vencerla una vez más de que el trabajo, sin la cooperación del capital, no puede ejercer su acción fecunda y productiva.

¡Qué triste equivocación! El proyecto de ley no tiende á crear Asociaciones «contratistas». No tiende á nada, tiende á otra cosa que no entra dentro de nuestra fantasía, que se ha equivocado esta vez cuando ha soñado que á las Asociaciones obreras les iban á dar por ley, esas facilidades que, por ley también, se les dá á los Sindicatos agrícolas, para que hagan agricultura, y para que hagan «clericalismo»!

### La paz ó la guerra?

Las calamidades de la inaudita guerra que asola el mundo hacen ansiar la paz bienhechora que ha de extinguirlas. Las ansias de paz sugieren á diario innumerables hipótesis para lograrla.

¿Será el presidente Wilson el pacificador? ¿O bien el Papa ó el rey de España?

Los tres están dispuestos—¿qué más quisieran?—á servir de mediadores para la reconciliación de los beligerantes, así que se les muestren decididos á reconciliarse; antes, no. Monsieur Wilson puede asumir la representación de los otros dos poderes neutrales, cuando se declara imposibilitado de intervenir sin la previa demanda de las partes en litigio. Esta declaración la acaba de formular escuetamente en una reunión de la «Liga para imponer la paz á la fuerza» («to enforce peace»), germen de una federación de Estados Unidos que será la potencia suprema de Europa en el porvenir.

¿Los beligerantes quieren la paz?

¡Ah, sí! Alemania la exige con urgencia porque ha llegado al límite de sus formidables recursos militares y económicos. La exige, si no la solicita; «si ocupamos territorio del enemigo en todos nuestros frentes—dicen los alemanes—, ¿por qué no reconoce nuestra fuerza?».

«La ocupación de territorios nuestros y la fuerza alemana—dice el enemigo—son hechos consumados, pero no persistentes.»

Dicen los franceses: «Estamos seguros de nuestra creciente superioridad. La marcha á Oriente no ha mejorado la situación de Alemania. De las mortandades y los estragos de Servia no ha sacado ningún provecho. Ni un búlgaro, ni un turco le reforzará sus ejércitos; difícilmente podrán defenderse en Macedonia y en Armenia. Las ofensivas combinadas de Verdua y del Trentino son los posteros arranques del militarismo germánico. Ya los contingentes alemanes carecen de refuerzos normales. Para las operaciones en Francia está probado que han debido retirar las tropas de Oriente; y para cubrir sus bajas se valen de soldados bisoños del 16 y de heridos curados—que son en notable proporción, pero que no han de restablecerse siempre. No lucharemos nosotros á la desesperada, porque vendiendo á buen precio los palmos de terreno cedido ganaremos la partida.»

Y dicen los ingleses: «Los alemanes nos enseñan el mapa, extrañados de que no les pidamos perdón de rodillas. Miremos el mapa. Alemania, sitiada, no puede sacar un buque á la mar porque en todos los mares mandamos nosotros. Sus colonias en todos los continentes están en poder nuestro, sin posibilidad de que las recobren; y si les queda un rincón en el interior del Africa, es como un refugio precario que fatalmente deben perder. A los ejércitos teutónicos, que no pueden dar más de sí, oponemos un ejército intacto, renovable por el servicio obligatorio, á que nos hemos sometido para demostrar hasta donde llega nuestro espíritu de sacrificio; después de sentar plaza voluntariamente 5.041.000 ciudadanos británicos: «perdurable motivo de orgullo para las futuras generaciones.» Y, finalmente, nuestro bloqueo, apenas estrechado, estrangula ya al Imperio. ¿Es que algún alemán cree sinceramente poder aguantar esta situación dos años más? Pues nosotros la aguantaremos.»

Y dicen más los ingleses: «Convie-

ne tener presente la frase de Burke:

«Una potencia peligrosa no puede ser reducida á la medida ó á la razón sino mediante una guerra larga.» Contra Napoleón guerreamos más de veinte años. En los instantes de impaciencia ó depresión, acordémonos de Burke. Los aliados peleamos por un ideal, no por conquistas ni lucros; un objetivo tan noble desvanece el desaliento apenas asoma. Y también, por reacción, sostiene la entereza de nuestros ánimos la expectación del mundo civilizado, y en especial de América, que sabe lo que queremos. Tengamos paciencia, por mucho que la guerra dure. Nos pagará con creces la enormidad del esfuerzo, con los ríos de oro y de sangre, el mundo nuevo que de esta pavorosa crisis ha de nacer.»

Horrible y odiosa es la guerra; más si, de acabar ahora, ha de renovarse en otras más pavorosas infamias y hecatombes, ¿cómo pedir la paz?

### Versos de Job

¡Todo hacia la muerte avanza  
de concierto;  
toda la vida es mudanza  
hasta estar muerto,  
¡Quién vió por tierra rodando  
el almenar  
y tan alto levantado  
el muladar!  
¡Mi existir se cambia y muda  
todo entero,  
como árbol que se desnuda  
en el Enero!  
¡Fueron mis gozos auroras  
de alegrías,  
más fugaces que las horas  
de los días!  
¡Y más que lanzadera  
en el telar;  
y la alondra tan ligera  
en el volar!  
¡Alma, en tu recinto acoje  
al dolor,  
como la espiga en la troje  
el labrador!  
¡Levántate, corazón,  
que estás muerto;  
esqueleto de león  
en el desierto!  
¡Pide á la muerte posada,  
peregrino,  
como espiga que granada  
va al molino!  
¡La Vida.. Polvo en el viento  
volador,  
sólo no muda el cimiento  
del dolor!

RAMÓN DEL VALLE-INCLAN.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## Exijamos la dimisión

En el mitin celebrado hace tres días, en la Plaza de Toros, dos oradores, cuyos nombres no hace al caso citar, apreciaron de distinta manera la responsabilidad de los diputados provinciales. Descargaba uno todo el peso de los horrores cometidos sobre los caciques de los distritos; en cambio el otro sostuvo que toda la culpabilidad es de los diputados.

Punto es este de tan extremada importancia, que del mismo ha de derivarse, si la acción oficial no es entorpecida por la influencia, la penalidad que han incurrido los unos o los otros. Porque no vaya a creer alguno, que la acción popular terminó en el Gobierno civil, al serle entregadas al Sr. De Federico las conclusiones aprobadas en el mitin! El pueblo esperará un plazo de tiempo prudencial y si transcurrido este plazo, las autoridades no han querido o no han podido fallar en el pleito, entablado entre honrados y vividores, sepa y entienda quien deba, que se organizará otro acto de protesta, con más firmeza y mayores fundamentos.

Reanudando el hilo de estas líneas, hemos de exponer con claridad meridiana nuestra opinión, respecto de quienes son los causantes de las iniquidades y vergüenzas que la Diputación ha llevado a cabo desde hace tiempo hasta los días presentes.

Son responsables, sin distingos ni excusas, todos, absolutamente todos, los diputados y lo son porque reflejan en sus actos la norma de conducta que les imponen los caciques a los que deben las actas. Liberales y conservadores observaron y observan idénticos procederes y por lo tanto merecen por igual ser destituidos, en el caso mejor.

¡A casa, a casa por ineptos y serviles!

Por la brillante y reservada labor que como depositario de fondos de la Junta de Mendicidad está desempeñando D. Francisco Soto, proponemos a este señor para igual cargo en la Junta de Festejos:  
Lo hacemos sin ironía, ¡Que conste!

## Una queja

Han sido muchos los vecinos de la calle Prolongación de Castaños que nos han visitado, rogándonos diéramos publicidad a sus fundadísimas quejas.

Se ven estos vecinos en el caso de tener que privar sus habitaciones de lo más necesario para la higiene y salubridad, toda vez que hasta las doce o más tarde, no pueden abrir sus balcones, porque hasta dicha hora está convertida la calle o el lugar que ocupa la Lonja, en evacuatorio público.

El desahogo de ciertos individuos evacuando en la citada vía sus nece-

sidades, debe ser reprimido con energía por las autoridades en evitación de que la moral y la decencia pública sigan padeciendo.

¿Lo hará así, señor alcalde?

PRÓ-CASTELLVÍ

## Humanidad!

José Castellví García, se encuentra sufriendo el cautiverio en los presidios de España durante veinte y dos años, apesar de ser reconocida su inocencia por un tribunal militar.

—Hombres todos sin distinción de miras, salvemos a esta víctima que no tiene más amparo que la atmósfera putrefacta que hoy respira desde el fondo de la celda en el penal de Santoña donde se encuentra postergado.

Este inocente reclama justicia, y ante su voz afligida y dolorida por los rigores de una condena cruel, exige de todos los corazones nobles que por humanidad al menos corramos en su auxilio.

—Interesémonos todos por su libertad ya que se le tiene en el mayor olvido después de haberse decretado su inculpabilidad.

—Respondamos al llamamiento que el Comité Pró-Castellví, de Barcelona, hace a Colektividades y personas de sentimientos humanitarios, enviando el día 8 de Junio telegramas al Excelentísimo señor ministro de la Guerra y presidente del Consejo de Ministros, interesando la libertad de ese inocente por ser así de reconocida justicia.

Alicante 6 de Junio de 1916.

Varias Sociedades del Centro de Sociedades Obreras.

UN BANQUETE

## El general Elizaicin

Don Miguel de Elizaicin que honra el uniforme militar como honró la pluma periodística, merece el testimonio de cariño y de admiración de los que fuimos sus compañeros de periodismo.

Para ese acto de confraternidad se organiza un banquete, habiéndose encargado de su preparación los señores D. Manuel Pópez Rodrigo, don José Coloma Pellicer y D. Manuel López González.

## El odio de un pueblo

La escena se desarrolla en un tranvía de Amberes.

Un capitán alemán, sentado al lado de una dama enlutada, ve un niño que le mira con fija atención, y le dice en francés sonriendo amablemente.

—¿Te gusta mi uniforme, no es así?

El niño, que sabe sin duda que no es prudente dejar sin respuesta el interrogatorio de un oficial alemán, responde con aire grave:

—Si señor.

—Y por qué lo examinas con tanta insistencia?

—Porqué yo; a mi vez quiero ser oficial.

—¡Ah!

El alemán que ha notado el tono resuelto del pequeño; permanece un instante pensativo y luego dice:

—Tienes un aire demasiado serio

para tu edad, pequeño. ¿Por que no ries?

Viene entonces, con el matiz espléndido que le presta la inocencia, la respuesta del niño; terrible, inexorable:

—No rio porque tú has matado a mi padre

Levantóse el oficial y descendió del tranvía inmediatamente. Su jovialidad había desaparecido. Comprendía, sin duda, lo que significa el odio de un pueblo.

(De «América Latina», Londres.)

## Junta de festejos

La «Sub-comisión de Hacienda» nombrada del seno de la «Comisión ejecutiva», no cesa en sus trabajos diariamente para la designación de cuotas a deber al no haberse...

Anoche se reunió la «Comisión ejecutiva», para estudiar la manera de participar a los designados para contribuir al fondo de la Junta, las cuotas que les han correspondido en la clasificación y la forma de recabar su conformidad.

Después de emitir su opinión todos los señores que componen la comisión, han acordado imprimir unos boletines para que acompañados de una carta del presidente de la Junta, que lo es el señor alcalde, sean enviados a todos los alicantinos que a juicio de la Comisión deben contribuir para la realización de los magnos proyectos de la Junta.

Cada día nuestra opinión es más optimista, y por esta vez confiamos en el patriotismo de todos para verla confirmada.

Que no se diga que es caracter nuestro mirar con indiferencia todas las cosas, aún aquellas que a la postre han de beneficiar los intereses generales de Alicante.

## Becerrada benéfica

El domingo último, la Comisión Organizadora de la becerrada a beneficio de la viuda e hijo del infortunado policía Luis Pérez Aparicio, entregó a la primera, la cantidad de mil ciento ochenta y dos pesetas con cuarenta y siete céntimos producto líquido que ha resultado de dicho acto.

La viuda D.<sup>a</sup> Salvadora Ferraz emocionada y agradecida, expresó su gratitud y la de sus hijos hacia todas cuantas personas habían contribuido a la celebración del beneficio y en particular al Jefe de Policía Sr. Ciurana, que ha sido el alma del espectáculo a cuya brillantez cooperó con su proverbial actividad.

También nos pidió la señora Ferraz, que hiciésemos constar en nombre de sus hijos y en el suyo propio su reconocimiento hacia el público alicantino siempre caritativo y siempre hidalgo.

COMPANEROS.— Un obrero como voso ros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

## El suceso del domingo

El domingo, próximamente a las diez, se originó un suceso en la plaza de Castelar que pudo tener graves consecuencias.

Marchaba por la acera abstraído en la lectura de un periódico, el concejal de este Ayuntamiento don Rarael Papi Más, cuando un grupo de chiquillos que jugaban en dicha plaza se le interpuso al paso siempre entregados a sus locuras y barrabasadas.

El señor Papi, para que dejasen expedita la acera, larga un puntapié al rapaz que se encontraba más cerca y cayendo éste al suelo se produjo una pequeña contusión en la nariz de la que comenzó a brotar sangre.

Alguien alarmado gritó en aquel momento:—«L'ha mort... l'ha reventat! ¡quina infamia!

Y no fué menester más. La indignación del pueblo estalló de un modo alarmante. Se formaron numerosos grupos, unos fueron a buscar al señor Papi, que bien ajeno al tumulto que había producido, se disponía en la barbería a que le afeitasen, otros se dirigieron a la Casa de Socorro pretendiendo entrar a ver con sus propios ojos al niño y otros en son de protesta y pidiendo castigo para el autor del supuesto crimen, marcharon al Gobierno civil.

En tanto, como las lesiones que el niño referido llamado Pablo Espuch Portes eran levisimas, le dejaron ir y se marchó a jugar nuevamente.

Protegido el señor Papi por guardias de Seguridad fué conducido al gobierno civil para evitar fuese víctima de un desafuero.

Pero la protesta popular tomaba unas proporciones enormes: comenzaba a decirse que el niño había sido trasladado ocultamente al cementerio, que le habían visto echar abundante sangre por la boca, por la nariz y por los oídos, que había llegado muerto a la Casa de Socorro.

Una multitud amenazadora iba del Gobierno civil a dicho benéfico establecimiento y de aquí al Gobierno civil.

La noticia, corregida y aumentada, comenzó a circular por los barrios extremos de donde muchos grupos se dirigían al centro de la capital.

Fué preciso buscar al rapaz, pero... a éste se lo había tragado la tierra.

Por fin, cerca de mediodía, fué llevado y presentado por su madre a los grupos entre los cuales aun habían suspicaces que se resistían fuese aquel el mismo niño llevado a la Casa de Socorro.

Por fin... todos fueron convencidos y el señor Papi pudo recobrar su sosiego, con propósito firme de no aplicarle punta de su bota a ningún arrapiezo, aunque lo empalen.

## NOTICIAS

Anteanoche se celebró en el paseo de los Mártires la primera verbena de la temporada veraniega.

Estuvo muy concurrida y nuestra brillante Banda Municipal logró muchos aplausos.

Ha sido nombrado vocal de la Comisión de Presupuestos del Congreso el diputado a Cortes por Viljena don Carlos Regino Soler.

**BORDADORA.**—Trabajos de todas clases. Calados a mano. Precios módicos.—Bazan, 31 bajos.

Bajo la presidencia del Decano don Rafael Beltrán Ausó, se constituyó el domingo en el Salón de actos del Colegio de Abogados la Mesa encargada de presidir la elección de los cargos que a fin de año quedan vacantes.

La elección no dio el resultado siguiente:

Decano.—D. Rafael Beltrán Ausó; Diputado, 1.º—D. José María Andreu y Bellido, y secretario—Don Federico Clemente y Ayala.

**PILAS DE MADERA** para lavar ropa; fuertes y baratas, las mejores de Alicante se venden en la calle del Gallo número 12.

Ha contraído matrimonio en esta capital, la distinguida señorita Emilia López Torregrosa, hermana del malogrado músico D. Tomás, con nuestro buen amigo D. Vicente Fuentes, hermano del batallador propagandista radical, D. Oscar.

Doña Carmen Valero, maestra de Novelda, ha solicitado permiso para ampliación de estudios y obtener el grado de Bachiller.

Ha salido para Barcelona don Emilio Costa, director del «Diario de Alicante».

# Plaza Toros de Alicante

EMPRESA «TAURINA DE LEVANTE»  
 GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE  
 PARA EL 29 DE JUNIO DE 1916 (FESTIVIDAD DE SAN PEDRO)  
 ESPADAS

Paco Madrid \* Saleri II \* Ballesteros

6 bravos y escogidos toros 6  
 de la reputada ganadería del DUQUE DE VERAGUA

A LAS CUATRO Y MEDIA EN PUNTO

PRECIOS

ENTRADA ÚNICA	3'50 pesetas
Media entrada para niños y militares	2 idem

TRENES ESPECIALES EN TODAS LAS LINEAS

## Por los Asilados

En la tarde del domingo próximo pasado fueron obsequiados con una suculenta merienda los asilados, por los vecinos del Arrabal. El hermoso acto se celebró en el «Tejar de Botella» y los cuidados y servicio de la mesa corrieron a cargo de bellísimas mujeres de aquella barriada.

Digna de todo encomio es la conducta humanitaria de los vecinos del Arrabal, que rivalizaron en agasajar a los desvalidos de la Beneficencia, demostrando poseer en sus pechos humildes, grandes corazones.

## Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2' pesetas kilo. Calle Santos Médicos, número, 2 Alicante.

## Concepción Baeza

PROFESORA EN PARTOS  
 Comadrona que fué de la Beneficencia.—Asistencia de partos a domicilio.—Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Hospedaje para embarazadas.—Carretera de San Vicente, número, 33; piso primero.

Todo en olvido. Somos inconsecuentes y versátiles en nuestros juicios y convicciones. Rápidamente pasamos de un sentimiento a otro y de la protesta a la mansedumbre. Constituimos un pueblo que grita mucho y enronquece enseguida.

## Compra y venta

de muebles usanos. También se compra plomo viejo a 0'45 ptas.; zinc, a 1 pesetas; metal a 1'25 y cobre a 1'80 ptas. kilo.  
 También se compra lana usada de colchón desde 1'50 a 2 pesetas kilo en el baratillo de la calle de Zaragoza, número 2.

## J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.  
 PRECIO FIJO  
 Altamira, 12 (antes Princesa)

## RAMÓN RIPOLL

Letras y grabados de maderas  
 Sagasta, 55

## Buena proporci

Se venden en buen estado seis cojinetes de mjm con caballetes y poleas de reducción, propio todo para instalación de electromotor con sus correspondientes accesorios.  
 Razón: Sagasta, 22, taller de planchado mecánico, Alicante.

## Repartidores

Se necesitan para este periódico. Inútil presentarse sin buenas referencias.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA  
 Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Decoración moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS  
 CLASES EN NOCHE

Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

## Carnet del viajero

### Ferrocarril de M. Z. A.

Correo Mañita: Sale de Alicante a las 20 horas. Llega a las 8.—Tren mixto: Sale a las 22. Llega a las 6'45.—Correo Andaluces: Sale a las 14'30. Llega a las 12'38. Corto de Almansa: Sale a las 17'40. Llega a las 21'05

### Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja: Sale de Alicante a las 6'30. Llegada a las 10.—Tren correo: Sale de Alicante a las 4'5. Llega a las 11'55.—Tren corto: Sale de Alicante a las 4.—Tren mercancías a Zenta y Torre Vieja: Sale de Alicante a las 4'50.—Tren corto de Elche: Sale de Alicante a las 13.

### Línea de la Marina

Salida de Alicante a las 10'44. Entrada a las 15'35.—Llegada a Denia y las 14'15. Salida a las 11'45.

### Servicio de automóvil Hotel Victoria

Salida de Alicante a las 14'30. Llegada a las 9'30.—Salida de Alcoy a las 6'30. Llegada a las 9'30.

### Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola, a las 9'30. Para Agost y Bosot a las 14.—Posada de «La Unión»: Para Reilleu a las 13.—Para Alcoy a las 12'50.—Para Aguas, a las 13.—Para Santapola a las 14.—Automóvil: Para Ibi a las 14.—Para Jijona a las 15'30.

rompió el sello, cortó el cordón y abrió el pliego.

Este contenía un cuaderno y una hoja suelta. En la hoja se leía la dirección: «Al procurador del Rey» y seguía el escrito en estos términos:

«En el momento de dejar la vida, no por mí, sino por los inocentes que sufrirían el rigor de la ley en lugar mío, y por los que amo y no quiero arrastrar conmigo al fango; os revelaré todo lo que puede poner en las manos a los verdaderos culpables de algunos delitos que han turbado la tranquilidad de esta ciudad.

—No es la cólera ni la venganza lo que me empuja a ello, es el cansancio de fingir y engañar a los pocos que tuvieron confianza en mí.

Sí, estoy cansado de traiciones, de luchas y de mentiras y sólo deseo la paz y tranquilidad de la tumba.

El manuscrito que añado, contiene mi historia y si se publicase sería una lección útil para los jóvenes del día, que cree que felicidad consiste en elevarse

desgraciado cuando parto amado por ti. ¡Ah! mi Antonia, hija querida, cuánto te amo!

—¡Ah! ¿por qué no supe apreciar mejor el pasado? Quizás por ti me habría regenerado. Ya es demasiado tarde y doy gracias a Dios, si puedo salvarte a ti y a los que amas.

Antonia no luchaba ya, hubiera querido sollozar, gritar de desesperación, quedaba muda, con la frente baja apretando maquinalmente las manos de su padre y mirando inconscientemente a su criatura.

Clemente no la dejó hasta que la niña estuvo dormida.

La despedida fué horrible. Al último momento Antonia volvió a agarrarse a su padre, rogándole que viviera, que huyera lejos, muy lejos.

—El destierro me sería peor que la muerte—dijo Clemente, esforzándose por mostrarse tranquilo.—No tendría afectos, nada que me ligase a la vida, porque tú no podrías estar cerca de mí sin renunciar a tu hija.

# Información general

## LA FIESTA DE LA FLOR

Madrid.—Con gran animación se celebra la fiesta de la Flor.

El día es espléndido, contribuyendo mucho a la animación.

Desde primera hora muchachas pertenecientes a la aristocracia y también de familias adineradas, rivalizan en acosar a los transeúntes.

La recaudación es cuantiosa, contribuyendo a ella todas las clases sociales.

Romanones recibió a las señoritas en la Presidencia, dándoles cinco duros.

En las mesas colocadas en los puestos del pasado año, se han recaudado cantidades de importancia.

## VISITA

Madrid.—Esta mañana visitó a Romanones el señor Cobián, celebrando una extensa conferencia.

Ambos personajes guardaron absoluta reserva respecto a lo tratado.

## ALMUERZO

Madrid.—Los diputados a Cortes por Orense han obsequiado con un almuerzo al Conde de Romanones, García Prieto, Villanueva, Cobián y Aldecoan.

## EN EL CONGRESO

Madrid.—Interrogado el jefe del gobierno respecto a los debates anunciados en el Congreso ha dicho que

espera que la discusión del Mensaje dure todo lo que resta del mes.

Ha dicho que una vez ultimada dicha discusión no se presentarán nuevos proyectos porque la realidad se impone y el calor hace que los diputados se ausenten de Madrid.

Con esto ha dado a entender que las Cortes se cerrarán en los primeros días de Julio.

## VOTACIÓN

Madrid.—El Conde de Romanones ha anunciado que en Senado se votará mañana la contestación al Mensaje, aun cuando para ello sea preciso acudir a la prórroga de la sesión.

Dice que al hacer el resumen de la discusión expondrá el máximo de las concesiones que puede hacer el gobierno en la cuestión regional.

## De la guerra europea

### DE RUSIA

Las noticias de Petrogrado son alarmantes.

Se sabe que faltan viveres y que el precio de las subsistencias es tan elevado que ha originado gravísimos conflictos, en los que ha intervenido la fuerza pública.

También en otras poblaciones han ocurrido sucesos sangrientos.

En Moscú patrullan por las calles fuerzas del ejército.

## DE ITALIA

Madrid.—La ofensiva austro-húngara continúa con verdadera decisión.

Asegúrese que en breve llegarán a las llanuras del Vento.

Las fuerzas italianas continúan replegándose sin apenas oponer resistencia.

La prensa italiana arrecia en su campaña contra Rusia e Inglaterra, cuyos ejércitos nada hacen para distraer a las fuerzas que los Imperios centrales están sacando de otros frentes para que luchen en Italia.

## Josefa Llorea

### Modista

Enseñanza completa a precios módicos. Confección perfecta con arreglo a los últimos figurines.

Calle de Riego, núm. 6.—Alicante.

## Casa Ayala

### GRAN ALMACEN DE MUSICA

Se alquilan pianos desde cinco pesetas al mes en adelante.

Plaza del Abad Penalva.

APRENDIZAS Y OFICIALES se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, núm. 67.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad. 25 años de maravillosos resultados. Aviso: rechácese todo frasco en que no se lea con tinta roja HIPOFOSFITOS SALUD.

## Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos, como folletos, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros talonarios, memorandums, etcétera, con perfección, prontitud y economía.

Calle San Ildefonso, número 8.

## Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio, San Vicente, núm. 61.—Alicante.

## HERMANAS SANSANO

### Modista

Se confeccionan trajes para señoras y niñas.—Equipos para novia.—Perfección, economía y prontitud.—Bazán, 55.

## Al público

¿Queréis componer vuestro reloj bien y económicamente? Llevadlo al taller de Victoriano Arques, Sagasta, núm. 95 planta baja.

## L. Agulló

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble. Clases diarias.—Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9, principal

## TIPOGRAFIA OBRERA

Alicante

Calle San Ildefonso, número 8

Antonia sintió helársele la sangre.

—No, con esto ya no puedo—balbuceó palideciendo.

Se caía; su padre la sostuvo, besándola largamente; después se apartó de ella rápidamente, huyendo sin volverse atrás.

Antonia quedó como desvanecida, pero al ruido de la puerta que se cerraba, quiso levantarse y gritar, pero le pareció que una mano de hierro la retuviese, dejándola inmóvil; mientras en su cerebro los tristes presentimientos se cruzaban en tremenda lucha.

Así que su padre se había juzgado a sí mismo condenándose a muerte, pensó: ¿Y ella? ¿ella?

—Por fin la muerte era el final de todo, pero no era la expiación y su deber le imponía vivir.

—¿Pero el deber no le ordenaba también salvar a su padre? ¿Cómo, mientras sabía que estaba para matarse, ella quedaba inmóvil, inerte?

Aun quiso moverse, correr tras él, pero al dar una mirada al catrecillo donde

dormía Liana, se contuvo, Entonces cogió el pliego sellado que su padre le había dejado, sintiendo la tentación de abrirlo, y conocer los secretos de aquella alma, que ya que le pertenecía.

El pliego iba dirigido al procurador del Rey. Antonia estaba segura de que llegando a manos de dicho señor no se enteraría de su contenido, y era necesario que ella conociera el pasado de su padre, por horrible que fuese, El le había dicho que sus manos no se habían teñido en sangre, y ella lo creía.

El tiempo pasaba y la joven seguía con el pliego entre las manos. Pensamientos mortales la turbaban. Quizás en ese momento su padre ponía en obra su propósito, matándose por no poder ya rehacer su existencia.

El estaba libre para hacerlo, mientras que en ella sería una culpa mayor que todas las demás el matarse.

En los ojos de Antonia se leía el temor, la angustia y la curiosidad. De repente, presa de unos de esos ímpetus salvajes, que recordaban a su madre,

ALICANTE OBRERO  
DIARIO DE LA TARDE  
BOLETIN DE SUSCRIPCION  
Don .....  
que habita en la calle .....  
se suscribe a ALICANTE OBRERO.  
Número .....  
Los que desean suscribirse o cambiar de esta o de otra y entregarlo a nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8